

『かねしまっ子』

令和5年12月 1日(金)

発行者 校長 田中 祐二

◆感動をありがとう とこしま堰物語上演

11月18日(土)、きたの総合文化祭において、本校4～6年の児童が、28回目の上演を行いました。当日、見に来られていた皆様方、いかがでしたでしょうか。私は、演劇終了

後、「よかった！よかった！よかった！」と何度も反芻したところでした。全校児童で校歌を歌う最後の場面では、ちょっとうるっとしてしまいました。会場で、観客として来られていた何人もの保護者、地域、そのほかの関係者の皆様から、賞賛の言葉をいただき、誇らしい気持ちにさせてもらいました。まずは、感動をくれた子どもたちに、



そして、指導していただいた方々、そして、スタッフとして支えていただいた保護者、地域の皆様方に感謝、感謝です。

一年前、当時の5年生(今回の6年生)の子が、「私たちは人数が少ないから来年は出られないんでしょう？」と私に言ったことを思い出しました。私は、即座に「そんなことはありません」と返しましたが、このことは、子どもたちが不安な気持ちを抱いていることの表れでもあったのでしょうか。入学時、8人だったこの子たちが、これまで、もしかしたらそのことで不利益を被ることもあったかもしれないということ想像したとき、どんなことがあってもこの子たちは来年出演させなければならないと思ったもので、すし、少人数でもりっぱな音楽隊を成し遂げた子どもたちなので、りっぱな舞台を創り上げてくれるだろうという期待もありました。そんな経緯があったからこそ、今回の上演の成功は、私自身、今まで以上に喜びを感じました。

ところで、本校が日本水大賞を受賞した平成29年より毎年、劇団さんぽさんに演劇指導をしていただいています。

劇団さんぽさんのご指導から学ぶことはたくさんあります。ある日、劇団さんぽさんが校長室にみえられたとき、映画と舞台の違いについてということが話題となりました。その際、映画は「監督のもの」、舞台は「役者のもの」、さらに、舞台は「役者」と「観客」がその場で創り上げるもので、毎回違ってくるとい



うようなことをおっしゃいました。実は、今回、そのことを実感することになる出来事がありました。今年、第1回のスタッフ会議の際に、地域の皆様にも案内を出しました。その時、地域の高齢者の方が参観に来られ、演じる子どもたちに声かけをして下さいました。この方は、文化祭当日も生涯学習センター大ホールまでお越しにいらして、上演の最初に大きな声でエールを送っていただきました。このことは、子どもたちにもいい影響を与え、それぞれが生き生きと楽しく演じることに繋がっていったように思います。最後の校歌を歌う場面でも、観客席から手拍子が入りました。正に、役者と観客が一体となった場面をみたような気がしました。

6年生は勿論ですが、5年生の音楽隊、4年生の研究発表も素晴らしかったと思います。何度も書きますが、1~3年生を含めた全校児童で歌った校歌、金島小が一体となったようで心が震えました。きっと、これらの経験は、子どもたちの大きな力となり、これからの生活に生きていくことでしょう。金島小学校の皆さん、感動をありがとう。支えて下さった保護者、地域の皆さん、ありがとうございました。

◆ 火災避難訓練

24日(金)には、三井消防署、消防団37分団、防災協会、ガス部会の皆様方にお越しにいただき、火災避難訓練を実施しました。実際の避難訓練だけでなく、消火実験、煙体験など盛りだくさんの内容でした。

消防署の方に避難の様子を講評をしていただいたのですが、ここでも、しっかりと褒めていただきました。防災協会の方からも、これまでこんなにしっかりできていた学校はないというような最大限の評価をしていただきました。



実際に、子どもたちの避難の様子は素晴らしかったと思います。最初に避難してきた1年生が口にハンカチを当てて、静かに整然と行動している姿に驚きました。それ以降、私は担任からの避難完了報告にあたっていたので、十分に見ることができなかったのですが、そのほかの学年も同様にりっぱな行動ができていたようです。

もしものときに、一人一人が自分の命を自分で守る行動をとれるように、貴重な学習の場となりました。

1月の主な行事

9日(火)	3学期始業式	19日(金)	考えるスマホ教室(5・6年)
10日(水)	~12日(金) 全学年5時間授業		Sカウンセラー来校(県)
12日(金)	A L T来校 Sカウンセラー来校(市)	22日(月)	給食感謝集会
16日(火)	委員会活動	23日(火)	クラブ活動
17日(水)	地震避難訓練	26日(金)	学習参観
		29日(月)	A L T来校
		30日(火)	代表委員会